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Liebe Damen und liebe Herren, 

das ist ein Brief in leicht verständlicher 

Sprache vom Landschaftsverband 

Westfalen-Lippe. Die Abkürzung ist LWL. 

 

Ab 1. Januar 2020 gibt es Veränderungen bei 

den Leistungen für Menschen mit 

Behinderungen in Werkstätten. 

Die Veränderungen stehen in diesem Brief. 

Es geht um das Mittagessen in der Werkstatt. 

 

 

 

So ist die Situation aktuell 

Die Werkstatt bietet den Menschen mit 

Behinderung ein Mittagessen an. 

Das Mittagessen bezahlt der LWL. 

 

Wenn Sie mehr Einkommen haben, 

geben Sie Geld für das Mittagessen dazu. 

Dieses Geld behält die Werkstatt von ihrem 

Lohn und gibt es an den LWL weiter. 

 

 

So ist die Situation ab 1. Januar 2020 

Das ist neu: 

Die Werkstatt zahlt Ihren Lohn, 

also das Geld für Ihre Arbeit, 

direkt an Sie. 

Das heißt: Das Geld wird auf Ihr Bank-Konto 

überwiesen. 

So können Sie Ihre Leistungen zum Leben 

selbst bezahlen. 
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Zum Beispiel:  

• Geld für das Wohnen, 

• Geld für Essen und 

• Geld für Kleidung. 

 

Das heißt: Sie bezahlen auch das Geld für das 

Mittagessen in der Werkstatt selbst. 

Ihre Werkstatt macht mit Ihnen einen Vertrag. 

Im Vertrag steht, 

wie viel Sie für das Mittagessen bezahlen 

müssen. 

Und wer das Geld von Ihnen bekommt. 

 

 

 

 

Grundsicherung – 

Unterstützung vom Sozial-Amt 

Wenn Sie nicht genug Geld zum Leben haben, 

können Sie Unterstützung vom Sozial-Amt 

bekommen. 

Das nennt man Grundsicherung. 

 

Sie bekommen schon Grundsicherung? 

Dann sollten Sie sich beim Sozial-Amt melden. 

Dann bekommen Sie die Grundsicherung 

auch für Ihr Mittagessen in der Werkstatt. 

 

Sie wollen wissen: 

Kann ich Grundsicherung bekommen? 

Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen Ihrer 

Werkstatt helfen Ihnen gerne weiter. 
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Haben Sie noch Fragen? 

Sie können uns eine E-Mail scheiben. 

Die Adresse ist wfbm@lwl.org. 

 

Sie können uns anrufen. 

Die Telefonnummer ist 0251 591 5115. 

 

Der LWL und das Sozial-Amt informieren Sie 

auch in Zukunft über alle Veränderungen. 
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